

# STEIERMARK REPORT

Das offizielle Magazin des Landes Steiermark | [kommunikation.steiermark.at](http://kommunikation.steiermark.at) | [medienzentrum.steiermark.at](http://medienzentrum.steiermark.at)



## 04 | ERFOLGSSPL

Vor genau zehn Jahren startete mit der S-Bahn Steiermark ein Erfolgsprojekt, das die SteirerInnen und Steirer im wahrsten Sinne des Wortes „bewegt“.

**07 | Hochrangig**  
Der österreichische Bundespräsident Alexander van der Bellen kam zu einem ersten offiziellen Besuch in die

**08 | Wissenswert**  
Die Landesstatistik präsentierte neueste Daten und Zahlen zur Steiermark sowie erstmals sieben Regions-

**26 | Trend-orientiert**  
Experte Peter Plaikner bot zahlreichen Gästen im Medienzentrum Steiermark eine fundierte Analyse der sozialen



Die neue Mittelschule Kaindorf konnte sich über die „TrauDl“, den Kinderrechtepreis, freuen.

Unter dem Motto „Deine Rechte mitgestalten“ fand von 17. bis 24. November die zweite „Steirische Kinderrechte-Woche“ statt. Ziel der verschiedenen Veranstaltungen war die Stärkung der Kinderrechte.



# Eine erfolgreiche „Kinderrechte-Woche“

Sabine Jannernegg

**U**m die Rechte der Kinder zu stärken und Jugendlichen sowie Erwachsenen die Möglichkeit zu geben, diese zu diskutieren und zu gestalten, veranstaltete die Kinder- und Jugendanwaltschaft Steiermark gemeinsam mit dem Menschenrechtsbeirat der Stadt Graz, dem Kinderbüro sowie der Fachstelle für „Kinder-, Jugend- und BürgerInnenbeteiligung – beteiligung.st“ Mitte November bereits zum zweiten Mal die Woche für Kinderrechte. „Kinder und Jugendliche haben Rechte, aber auch Verantwortung. Es liegt an uns allen, sie dabei zu unterstützen, ihre Verantwortung altersadäquat wahrzunehmen und umsetzen zu können“, mit diesen Worten läutete die steirische Kinder- und Jugendanwältin Denise Schiffrer-Barac am 17. November gemeinsam mit Landesrätin Ursula Lackner und Stadtrat Kurt Hohensinner die Aktionswoche im Grazer Dom im Berg ein.



## Die Veranstaltungen

Mit der Gala der Kinderrechte und der Verleihung des Kinderrechtepreises „TrauDl“ wurde die „Kinderrechte-Woche“ eröffnet. Unter den 13 TrauDl-Preisträgerinnen und Preisträgern wurde auch die Neue Mittelschule Kaindorf für ihr Schulhofprojekt ausgezeichnet. Ein weiteres Highlight war das von Volksschülern erarbeitete Kinderrechtstück „Wirbelsturm im Mützenland“, das in der Seifenfabrik aufgeführt wurde.

Neben einem Kinderrechtekonzert im Dom im Berg öffnete auch der Landtag Steiermark für eine Politikwerkstatt seine Pforten. Dabei standen die Landesrätinnen Ursula Lackner, Doris Kampus und Barbara Eibinger-Miedl gemeinsam mit Landtagsabgeordneten der ÖVP, SPÖ, KPÖ und der Grünen den Schülerinnen und Schülern aus Hartberg bei Diskussionen im Landtag Rede und Antwort. Am Freitag wurde im Grazer Rathaus eine Ausstellung mit Kunstwerken, die von Kindern und Jugendlichen im Rahmen der „KinderrechteWoche“ erstellt wurden, gezeigt. Zum Abschluss wurden die Journalistinnen und Journalisten der „Kenne-deine-Rechte“



Jugendliche diskutierten angeregt mit Landtagspräsidentin Bettina Vollath in der Landstube im Landtag.



In der Seifenfabrik in Graz wurde das Kinderrechtstück „Wirbelsturm im Mützenland“ aufgeführt.

Plattform für ihr Engagement ausgezeichnet, während Jugendliche beim zweiten Grazer Rathaus-Slam den Kinder- und Menschenrechten mit den richtigen Worten nochmals ihre Bedeutung verliehen.

kinderanwalt.at ■